



Conseil économique et social

Distr. générale
30 mai 2018
Français
Original : anglais

Session de 2018

28 juillet 2017-27 juillet 2018

Point 5 de l'ordre du jour

Débat de haut niveau

Déclaration présentée par International Alliance for Responsible Drinking, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social*

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 30 et 31 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* La version originale de la présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



Déclaration

International Alliance for Responsible Drinking (IARD) est un organisme à but non lucratif qui lutte contre l'usage nocif de l'alcool et s'emploie à promouvoir une consommation responsable de boissons alcoolisées, auprès des personnes concernées. IARD est soutenue par les sociétés de tous les secteurs de l'industrie de l'alcool – bière, vin et spiritueux –, lesquelles ont pour objectif commun de trouver une solution à l'usage nocif de l'alcool. Les 11 sociétés à l'origine de certaines des marques de bière, de vin et de spiritueux les plus populaires emploient collectivement 480 000 personnes, dans 110 pays, et comptent des millions de détaillants, notamment dans les secteurs de l'hôtellerie, du tourisme et des loisirs.

Nous pensons qu'un éventail de mesures et d'approches possibles sont nécessaires pour combattre la consommation nocive d'alcool, en fonction de la situation et des priorités de chaque pays, et nous sommes déterminés à nouer de nouvelles relations et de nouveaux modèles de travail qui entraînent des changements positifs dans l'ensemble de nos collectivités afin d'atteindre les objectifs de développement durable des Nations Unies. Nous nous félicitons des politiques qui appuient la hausse des revenus et l'amélioration des conditions de vie, se traduisant par une meilleure protection de la santé, ce qui a pour effet de promouvoir une croissance économique durable et de permettre à un secteur commercial responsable et bien réglementé de prospérer.

IARD soutient pleinement une approche mobilisant l'ensemble des pouvoirs publics et de la société, qui a pour objet de promouvoir le développement économique et social, y compris les plans-cadres de l'Organisation des Nations Unies et de l'Organisation mondiale de la Santé pour lutter contre les maladies non transmissibles et réduire l'usage nocif de l'alcool. Comme le soulignent bon nombre de ces programmes, le développement de sociétés durables et résilientes et la réduction de la consommation nocive d'alcool sont facilités lorsque les organisations privées, publiques et à but non lucratif travaillent en collaboration aux niveaux local, national et mondial.

Pour soutenir ces cadres mondiaux, les grands producteurs d'alcool dans le monde ont redoublé d'efforts pour lutter contre l'usage nocif de l'alcool en forgeant de nouveaux partenariats intersectoriels, allant des pouvoirs publics et des petits détaillants aux organisations à but non lucratif et à d'autres organismes du secteur privé. Grâce à ces partenariats, les membres d'IARD ont diffusé à plus de 100 millions de personnes des messages éducatifs axés sur la prévention de la consommation d'alcool chez les mineurs, lancé 330 campagnes de prévention de l'alcool au volant dans 88 pays et démontré le rôle important que les producteurs d'alcool jouent dans la lutte contre la consommation nocive de boissons alcoolisées, ce qui permet de progresser plus rapidement sur la voie de la réalisation des objectifs de développement durable.

Cette année, IARD se consacre à la publication de son Rapport d'activité 2018 sur les engagements des producteurs, comprenant de nouvelles normes de commercialisation responsable destinées aux chaînes numériques et un engagement à prendre des mesures pour lutter contre l'abus d'alcool. Nous nous réjouissons à la perspective de continuer à jouer un rôle actif et important dans l'action menée pour appuyer l'édification de sociétés viables et résilientes en milieux urbain et rural, du niveau mondial au niveau local.